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Tätigkeitsbericht des Förderschul-Ausschusses des Stadtelternbeirats Frankfurt am Main   
für das Jahr 2023 

Vertreterin des Stadtelternbeirates im Förderschul-Ausschuss ist:  
Astrid Bissinger, Hermann-Herzog-Schule 
Ersatzvertreterinnen und -vertreter sind: 
Stefanie Diekmann, Viktor-Frankl-Schule 
Patricia Bartakovic, Mosaik Schule 
Kevin Cekanavicius, Johann-Hinrich-Wichern-Schule 
 
Öffentliche Sitzungen des Förderschul-Ausschusses fanden statt am: 
23.01.2023 Videokonferenz 
23.05.2023 Videokonferenz  
18.07.2023 Videokonferenz 
19.09.2023 Videokonferenz 
14.11.2023 Videokonferenz 
Die Treffen besuchten zwischen 10 und 20 Teilnehmer*innen, schwerpunktmäßig SEBs und Schulleitungen 
 
Es fanden drei nicht-öffentliche Sitzungen zum Thema „Zukunft der Beschulung von Kindern in Förderschulen mit 
dem Schwerpunkt GE“ statt.  
 
Schwerpunktthemen der öffentlichen Sitzungen waren: 

- Steigende Schülerzahlen im Zusammenhang mit fehlenden Schulplätzen führen zu unhaltbaren Zuständen 
an allen Frankfurter Schulen. Besonders hart sind die Förderschulen mit dem Schwerpunkt geistige 
Entwicklung (GE) betroffen 

- Beschulung im Förderschwerpunkt GE erfolgt teilweise an Außenstellen und Außenstellen der 
Außenstellen  

- Schülertransport in den Förderschulen und in der Inklusion 

- Integrierter Schulentwicklungsplan bis 2029: Zwei Förderschulen (Schwerpunkt Hören und Schwerpunkt 
Sehen) fallen aus der Statistik und damit aus dem Plan heraus, weil der Schulträger der 
Landeswohlfahrtsverband ist. Werden hier die tatsächlichen Schülerzahlen kleingerechnet? 

- Personalmangel (z. B. Mosaikschule, Viktor-Frankl-Schule) verhindert zuverlässige Ganztagsbeschulung 

- Unzulänglichkeiten bei Teilhabeassistenten in Qualität und Quantität in Frankfurt  

- Baulicher Zustand an Förderschulen / sanierungsbedürftige Gebäude / Verzögerung von Neu- und 
Umbauten 

- Lückenhafte Digitalisierung an Förderschulen  

- Gehäufte Überlastungsanzeigen an Förderschulen 
  
Folgendes möchten wir auch in Zukunft weiterverfolgen / neu aufnehmen:  

- Wahlrecht der Eltern sichern, inklusive Beschulung und Förderschulen sollen sich ergänzen, nicht 
konkurrieren 

- Beschleunigung des Baubeginns des Neubaus der Viktor-Frankl-Schule (Förderschule mit dem 
Schwerpunkt körperlich-motorische Entwicklung und zukünftig auch GE-Schule) 

- Gewährleistung eines sicheren und geeigneten Schülertransports 

- Forderung nach mehr Förderschullehrer*innen in Hessen 

- Zielgerichtete Angebote für Eltern von Kindern mit sonderpädagogischem Förderbedarf (Förderschulen 
und Inklusion) 

- Sensibilisierung der Öffentlichkeit für Förderschulen, Wahrnehmung der wachsenden Schülerzahlen auch 
an Förderschulen  

- Gewährleistung von guter qualifizierter Förderschul-Pädagogik in sicherer Ummantelung 
 

 
Datum: Januar 2024 
Name der Ausschuss-Vorsitzenden: Astrid Bissinger 
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